
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 22 по 28 апреля 2017 года 

 

За период с 22 по 28 апреля 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 31 публикации СМИ (без учѐта поздравле-

ний). 

26 апреля председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 

провѐл еженедельное рабочее совещание депутатов и руководителей подраз-

делений аппарата краевого парламента. 

Руководители комитетов проинформировали о планах работы на пред-

стоящую пятидневку, а также о ходе подготовки законопроектов, планируе-

мых к внесению на очередное заседание Думы, которое назначено на                          

27 апреля. 

В рамках заседания пройдет рассмотрение более чем двух десятков во-

просов. В их числе – "правительственный час" на тему обеспечения педаго-

гическими кадрами образовательных организаций Ставропольского края.                    

Об этом проинформировал заместитель председателя комитета по социаль-

ной и молодѐжной политике, образованию, науке, культуре и средствам мас-

совой информации Артур Насонов. Он также рассказал об участии членов 

думского комитета в ряде краевых мероприятий, в частности – вручении 

премий краевого парламента лучшему воспитателю и учителю года. 

Председатель комитета по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению Светлана Терехова в своей информа-

ции отметила, что в повестку дня предстоящего заседания Думы включено 

большое количество законопроектов, прошедших предварительное рассмот-

рение. Помимо этого комитет готовит и ряд других изменений в краевые 

нормативные акты. В их числе вопрос по изменению формата ежегодного 

доклада губернатора региона перед краевыми парламентариями. Предполага-

ется, что новая форма в виде послания главы края даст возможность расши-

рить круг обсуждаемых тем. 

О ситуации на водных объектах края, а также необходимости внесения 

изменений в регулирующие это важнейшее направление нормативные                    

документы, проинформировал председатель комитета Думы по казачеству,                    

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям             

Юрий Гонтарь. 

Комитет по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике своей 

ближайшей задачей видит внесение изменений в краевое налоговое законо-

дательство, что отметил в своѐм выступлении его председатель Юрий                     

Белый. 

В ходе совещания прозвучала информация об участии краевых парла-

ментариев в ряде мероприятий, проходивших на федеральном уровне.                  

Геннадий Ягубов проинформировал коллег о заседании Совета законодате-

лей РФ, которое состоялось в городе Санкт-Петербурге. В нѐм принял уча-



стие Президент РФ Владимир Путин, а с докладами по актуальным темам 

выступили председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко и спикер 

Госдумы России Вячеслав Володин. По словам Геннадия Ягубова, в ходе 

мероприятия уделялось внимание качеству законопроектной работы, необхо-

димости введения отчѐтов федеральных структур перед региональными за-

конодателями, борьбе с коррупцией и другим важным направлениям работы 

парламентариев. 

Первый заместитель председателя Думы СК Дмитрий Судавцов рас-

сказал о рассмотрении законодательной инициативы краевых депутатов, ко-

торое проходило в Госдуме России. Документ направлен на корректировку 

действующего законодательства в области государственной гражданской 

службы. По словам парламентария, инициатива Думы края была принята            

федеральными депутатами в первом чтении. 

Вице-спикер Думы СК Александр Кузьмин проинформировал об уча-

стии в заседании Центрального Совета политической партии "Справедливая 

Россия". В ходе мероприятия были рассмотрены исторические итоги событий 

осени 1917 года. Отмечалось, что сегодня важно не допустить повторения 

подобной ситуации в будущем. Для этого партийцы, по словам Александра 

Кузьмина, предложили пересмотреть подходы в налоговой политике госу-

дарства, а также ввести механизм более справедливого распределения дохо-

дов в стране. 

Тема актуализации налогового законодательства и поиска дополни-

тельных финансовых резервов в этой сфере была поднята Геннадием                    

Ягубовым. Спикер отметил, что в скором времени начнѐтся работа над про-

ектом регионального бюджета следующего года. В этой связи он предложил 

провести совместное расширенное совещание по данному вопросу с пригла-

шением представителей исполнительной власти и налоговых органов. 

В числе поднятых председателем Думы тем – техническое состояние 

стадиона "Динамо" в городе Ставрополе, а также необходимость санитарной 

обработки парков и других насаждений в связи с сезонной активизацией 

клещей.
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В сюжете телеканала ГТРК озвучено, что крупные торговые сети ду-

шат мелких предпринимателей. Об этом говорили накануне на еженедельной 

планерке в Думе СК. Местные производители зачастую не выдерживают 

конкуренции с торговыми гигантами. Депутаты от регионов рассказали об 

этом главе государства на встрече в Санкт-Петербурге. Еще одна волнующая 

тема - безопасность на водоемах. Скоро начнется купальный сезон, но далеко 

не все пруды и озера края оборудованы. Как сказал председатель Думы Став-

ропольского края Ягубов Г.В., что выступили с предложением ограничить 

федеральные сети на 50% на территориях регионов, на что президент отреа-

гировал положительно и предложил Правительству РФ проработать данный 

вопрос. 
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Заседания Думы Ставропольского края 

 

27 апреля под председательством Геннадия Ягубова состоялось оче-

редное заседание Думы Ставропольского края, пишет газета "Ставрополь-

ская правда" № 46 от 28 апреля. 

В работе Думы приняли участие члены краевого правительства, депу-

таты Госдумы РФ, руководители силовых и контролирующих органов, пред-

ставители ряда муниципальных образований Ставрополья. 

Заседание краевой Думы было примечательно тем, что она приняла 

двухтысячный закон за время своей работы. Так совпало, что случилось это в 

День российского парламентаризма. Кстати, юбилейным нормативно-

правовым актом стал закон "О выборах в органы местного самоуправления 

муниципальных образований Ставропольского края". 

А началось заседание с "правительственного часа", темой которого 

стала ситуация в отрасли образования и обеспечения педагогическими кад-

рами. Еѐ депутатам представил руководитель профильного министерства Ев-

гений Козюра. Он отметил, что в настоящее время в различных образова-

тельных учреждениях края работают около 40 тысяч педагогов. В крае реали-

зуются различные меры по их поддержке. Специалисты, работающие в сель-

ской местности, получают дополнительные выплаты и компенсации на опла-

ту услуг ЖКХ. Существуют и разнообразные формы поощрения молодых 

учителей, регулярно проводятся конкурсы, направленные на повышение 

профессионального мастерства. Большое внимание власти края уделяют реа-

лизации "майских указов" президента, благодаря чему средняя заработная 

плата педагогов ощутимо подросла. 

Однако, как отмечалось, в отрасли существует и ряд системных много-

летних проблем. Одна из основных – постепенное "старение" педагогических 

кадров. Так, в прошлом году уже четверть работающих учителей достигла 

пенсионного возраста. Это ведѐт к постоянному увеличению нагрузки на пе-

дагогов, что, безусловно, не может отражаться положительно на образова-

тельном процессе. Наиболее востребованы сегодня преподаватели точных и 

естественных наук, начальных классов, а также специалисты для работы с 

детьми-инвалидами. В то же время, подготовку преподавателей на Ставропо-

лье осуществляют девять образовательных организаций, ежегодно выпуска-

ющих из своих стен более 2000 специалистов. Однако доля работающих по 

профессии остаѐтся крайне низкой, не превышает 20 процентов. Причѐм за-

частую в школу не идут даже так называемые "целевики". 

Озабоченность ситуацией с кадровым обеспечением образовательной 

отрасли края звучала и в выступлениях депутатов. Своѐ логическое продол-

жение она получила в принятом по итогам "правительственного часа" поста-

новлении Думы. В документе также содержатся рекомендации к исполни-

тельной власти о необходимости разработки подпрограммы "Педагогические 

кадры", направленной на развитие и поддержание кадрового потенциала пе-

дагогической отрасли края. 



Одним из основных вопросов стал отчет о деятельности Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края за 2016 год, с которым выступил перед 

законодателями еѐ председатель Андрей Колесников. Отмечалось, что за от-

чѐтный период контрольным органом было проведено более 200 различных 

мероприятий, по тогам которых были направлены представления на сумму, 

превышающую 70 миллионов рублей. Наряду с нецелевым использованием 

средств, многочисленные нарушения выявлялись в сфере проведения заку-

пок. К сожалению, во многом причина этого кроется в недостаточной компе-

тенции специалистов органов местного самоуправления, работающих в ряде 

территорий. Также подчѐркивалось, что основными задачами КСП остается 

продолжение контроля над бюджетным процессом и противодействие кор-

рупции. Андрей Колесников поблагодарил депутатов Думы края за плодо-

творное и эффективное сотрудничество. 

Поддержку законодателей получило и решение по изменению формата 

ежегодного доклада губернатора перед краевыми парламентариями. Предпо-

лагается, что новая форма в виде послания главы края даст возможность 

расширить круг обсуждаемых тем, затронуть, в том числе, и общественно-

политические вопросы. Председатель Думы Геннадий Ягубов, комментируя 

данное решение, отметил, что руководитель региона уже не первый раз обо-

значает в своѐм выступлении перед законодателями основные стратегические 

векторы развития Ставрополья. 

Также в ходе заседания рассмотрены и одобрены законопроекты, 

направленные на совершенствование законодательной базы, развитие соци-

альной и экономической сфер края. Дополнительный импульс в этой работе, 

безусловно, даст создаваемый при Думе новый совещательный орган – Совет 

законодателей Ставропольского края. Он призван консолидировать усилия 

парламентариев различного уровня в определении приоритетных направле-

ний совершенствования законодательной базы нашего региона. 

Ещѐ одним шагом, свидетельствующим о том, что Дума постоянно во-

влекает представителей общественности в законотворческую работу, являет-

ся создание при комитете краевого парламента по социальной и молодѐжной 

политике, образованию, науке, культуре и СМИ научно-консультативного 

совета. 

В ходе заседания также был утверждѐн проект соглашения о межпар-

ламентском сотрудничестве между Народным Собранием Республики Даге-

стан и Думой Ставропольского края.
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27 апреля телеканал "ГТРК" показал сюжет об очередном заседании 

парламента, на котором был принят 2000-й закон, а также обсудили нехватку 

узкопредметных кадров в образовательных учреждениях. Кроме того, пока-

зали выступление Трухачева В.И. «Завершилось становление федерального 

университета, вложены миллиарды, пора работать на Ставропольский 

край». Также депутаты внесли изменения в Устав СК, теперь Губернатор                  
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будем выступать с ежегодным посланием, а не с докладом. Белый Ю.В. 

«Послание – это не доклад о деятельности. В послании должно говориться 

о проблемах и перспективах, доклад – это более сухой документ» (ГТРК) 

27 апреля, телеканалом «26 Регион» был показан сюжет о заседании 

Думы Ставропольского края. Юндин А.Н. озвучил тему об изменении фор-

мата отчета Губернатора Ставропольского края. Редько Л.Л. выступила с 

темой о целевом наборе педагогических кадров. Председатель думы Ставро-

польского края Ягубов Г.В. прокомментировал целевой набор абитуриен-

тов, и контроль за обеспечением целевого набора. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

 

В Думе Ставропольского края состоялась встреча парламентариев с 

делегацией из Республики Дагестан во главе с министром по делам моло-

дежи Арсеном Гаджиевым. В мероприятии приняли участие депутаты                    

Валентина Муравьева, Людмила Редько, Андрей Юндин. 

Главная цель встречи – наладить сотрудничество двух регионов в обла-

сти молодежной политики. 

Депутаты краевой Думы рассказали о том, как на Ставрополье реализу-

ется молодежная политика. Ежегодно в бюджете края на эти цели выделяется 

100 миллионов рублей. Основными направлениями работы остаются патрио-

тическое воспитание молодежи, борьба с идеологией экстремизма и терро-

ризма, поддержка молодых предпринимателей. Кроме того, при Думе Став-

ропольского края работает молодежный парламент, который наделен правом 

законодательной инициативы. В завершение встречи стороны договорились о 

дальнейшем взаимодействии
3
 (газета "Левокумье" № 29 от 21 апреля) 

 

24 апреля «26 Регион» осветило приоритетные направления работы с 

молодым поколением на региональном уровне обсудили депутаты комитета 

Думы СК по социальной и молодежной политике, образованию, науке, куль-

туре и средствам массовой информации с делегацией из Дагестана. Муравь-

ева В.Н., считает, что необходимо взаимодействие друг с другом и строить 

свою работу нужно вместе. Юндин А.Н., считает, что необходимо налажи-

вание эффективных каналов коммуникации. Показали Редько Л.Л. без вы-

ступления. 

 

27 апреля, телеканалом «26 Регион» был показан сюжет о заседании 

фракции партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Ягубов Г.В. озвучил о проблемах 

развития сельского хозяйства и о трудоустройстве народа в селах. 
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Проблемы капитального ремонта многоквартирных домов обсудили                   

на заседании комитета по промышленности энергетике строительству и 

ЖКХ Думы края, пишут газеты "Ставропольская правда" № 45 от 25 ап-

реля, "Георгиевские известия" № 30 от 26 апреля. 

Наряду с депутатами в разговоре приняли участие представители об-

щественных организаций Счетной палаты профильных министерств и ве-

домств муниципалитетов 

Депутаты рассказали, что в ходе личных приемов граждан представи-

тели управляющих компаний которым приходится обслуживать дома после 

капремонта и получать нарекания от жителей требуют, чтобы им было поз-

волено не просто участвовать в приемке объектов, но и контролировать ход 

ремонта. Иными словами иметь возможность добиваться качества его испол-

нения в процессе, а не по завершении работ. Евгений Бражников отметил, 

что подобные обращения поступали и в фонд, потому принято положитель-

ное решение по этому вопросу.�  

Заместитель председателя думского комитета по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ Александр Сысоев удивился, почему 

уровень собираемости средств не влияет на критерии отбора домов для 

включения их в годовой план ремонта. Также недоумение депутата вызвал 

тот факт, что число отремонтированных домов плохо коррелируется с чис-

лом жителей и многоэтажек в населенных пунктах. 

Депутат Артур Насонов поинтересовался, почему до сих пор не со-

ставлены реестры недобросовестных и добросовестных подрядчиков, зани-

мавшихся капремонтом на территории края, хотя об этом уже давно ведется 

речь. Евгений Бражников сослался на то, что сайт фонда ведет сторонняя ор-

ганизация, у сотрудников которой пока не было времени разместить эту ин-

формацию.�  

Депутата Юрия Гонтаря удивляют те невообразимые цвета, в которые 

выкрасили многие старинные здания в историческом центре Ставрополя и 

других городов. Евгений Бражников пояснил, что все это результат неуемной 

фантазии жильцов этих домов.�  

Первый заместитель председателя Думы СК Дмитрий Судавцов при-

звал фонд усилить претензионную работу, в первую очередь по отношению к 

подрядчикам, которые халатно подходят к выполнению взятых на себя обя-

зательств. 

 

Под председательством Ивана Богачѐва прошло очередное заседание 

комитета Думы края по аграрным и земельным вопросам, природополь-

зованию и экологии.  

Депутатами проанализирован доклад правительства края о состоянии 

плодородия земель сельскохозяйственного назначения. На Ставрополье зем-

ли сельхозназначения занимают свыше 6 миллионов гектаров. 70% из них 

составляет пашня. Результаты проведенных еще в 2008 году исследований 

показали, что почвы в ряде территорий края продолжают деградировать, 

подвергаясь эрозии и заболачиванию. Чтобы спасти пашню, необходим си-



стемный подход в борьбе с рисками, способствующими сокращению сель-

скохозяйственных угодий�(газета "Ставропольская правда" № 45 от                   

25 апреля) 

Государство не имеет чѐткой аграрной политики. Иначе ничем не объ-

яснить шарахания из стороны в сторону с механизмами господдержки, одно-

бокую нацеленность на рекордные урожаи зерна на фоне умирающего жи-

вотноводства, опасную потерю естественного плодородия почвы и                          

дег-радацию сельхозугодий. И это в аграрном Ставрополье, где земля - ос-

новное богатство. «Если не примем меры, барханы скоро будут под Буден-

новском», - констатировал один из участников заседания комитета, пишет          

газета "Ставропольские Губернские Ведомости" № 16 от 26 апреля. 

Бессменный руководитель СПК «Терновский» Труновского района, не 

новомодный менеджер, а аграрий, что называется «от сохи» Иван Андре-

евич Богачев, заслушав нерадостную информацию, напомнил о севооборо-

тах и травопольном земледелии, преобладавших в середине прошлого века. 

Александр Ворожко, председатель СПК «Гигант» Благодарненского 

района поднял вопрос о необходимости в стране ясной аграрной политики. 

Участники дискуссии согласились в том, что краевому минсельхозу 

следует принять ведомственную целевую программу по повышению плодо-

родия ставропольских земель сельхозназначения. Хорошо, если плодородие 

будут восстанавливать естественное, а не «химическое». Состоянию лесопо-

лос решили посвятить выездное заседание думского комитета. 

Для решения проблем плодородия почвы необходим системный под-

ход, пишет газета "Голос времени" № 31 от 26 апреля. 

 

25 апреля в Кисловодске в санатории «Долина нарзанов» состоялся 

круглый стол, посвященный развитию санаторно-курортной отрасли и 

оценке результатов первого рейтинга инвестиционной привлекательно-

сти «ТОП-100 российских здравниц».
4
  

Проводил мероприятие председатель комитета Думы Ставропольского 

края по экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и 

туризму Валерий Назаренко. 

– Перед депутатским корпусом Ставропольского края стоит ряд                 

серьезных задач, – подчеркнул Валерий Назаренко. – Это формирование 

законодательных ориентиров политики края в сфере развития оздорови-

тельного туризма, отстаивание интересов жителей КМВ, а также эф-

фективное взаимодействие с органами местного самоуправления, бизнесом, 

институтами гражданского общества, и конечно же гражданами. Ведь 

именно наши земляки обеспечивают и радушный прием, и качественный от-

дых гостей курортов Ставрополья. Для решения указанных задач в Думе 

Ставропольского края создано депутатское объединение «Кавказские                 

Минеральные Воды». Сегодня краевой парламент принимает активное уча-
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стие в определении на федеральном уровне особого правового статуса КМВ. 

Кроме того, нас ждет серьезная совместная работа по исполнению поруче-

ния Президента России Владимира Владимировича Путина о комплексном 

развитии города-курорта Кисловодска. 

 Председатель Ассоциации оздоровительного туризма Елена Трубни-

кова, выступая на круглом столе, акцентировала внимание на том, что в 

«ТОП-100 российских здравниц» попали 26 ставропольских санаториев. 

На круглом столе также выступили депутат Думы Ставропольского 

края Николай Мурашко, заместитель председателя краевого правительства 

Ирина Кувалдина, исполняющий обязанности заместителя министра культу-

ры региона Михаил Завьялов, эксперты Ассоциации оздоровительного ту-

ризма и других организаций отрасли.  

Завершился круглый стол вручением сертификатов победителям рей-

тинга «ТОП-100 российских здравниц». Все присутствовавшие признали со-

стоявшийся разговор очень полезным и интересным, а наглядной иллюстра-

цией того внимания, которое уделяют туризму власти региона, стала новость 

о том, что в этом году на Ставрополье планируется вновь создать профиль-

ное министерство, которое будет непосредственно заниматься проблемами 

отрасли. 

 

В Ставрополе завершился двухдневный Международный форум                    

«Молодежь в современном обществе: к социальному единству, культуре 

и миру», организованный Ставропольским филиалом Московского педаго-

гического государственного университета. Он собрал участников не только 

из многих городов России, но и из Германии, Израиля, Казахстана, Италии, 

Польши, Абхазии, Азербайджана, Украины. 

Тема привлекла внимание более 500 молодых людей со всего севе-

рокавказского региона, а также представителей министерств и ведомств, де-

путатов, руководителей организаций, учреждений, ведомств, общественных 

организаций, диаспор, бизнесменов, религиозных деятелей и журналистов. 

Среди них - заместитель министра образования и молодежной политики края 

Дмитрий Донецкий, депутат Думы Ставрополья Николай Мурашко. 

Свою миссию форум сформулировал так: привлечение молодежи к ре-

шению проблем сохранения и укрепления социального единства и мира на 

основе общечеловеческих культурных ценностей �(газета "Ставрополь-

ская правда" № 45 от 25 апреля) 

 

27 апреля телеканалом «СВОЕ ТВ» показан сюжет о том, что выделят 

22 млн рублей (20 млн из федерального бюджета и 2 млн из краевого) на бла-

гоустройства парков малых городов, это программа партии «Единая Россия», 

город Ессентуки стал первым городом в списке. Программа продлится до 

2022 года, поучаствовать смогут и другие города края. 

 

 



В Новоселицком районе на торги выставлены школьные участки 

ученических производственных бригад - в сѐлах Китаевском (130 га) и 

Чернолесском (70 га). Вопрос сохранения краевых УПБ рассматривается с 

прошлого года, но из-за правовых нестыковок решения его нет до сих пор.  

Депутаты краевой думы считают, что нужно выработать механизм, 

который позволит предоставить школам участки в постоянное бессрочное 

пользование без конкурса. У многих образовательных организаций заканчи-

ваются сроки аренды земельных участков, но ни одна школа не сможет кон-

курировать с сельхозпредприятиями на аукционе. Две трети из 15 тысяч га, 

что закреплены за школами, сдаются в аренду и это вызывает сомнения, от-

метила Валентина Муравьева. 

Сдают землю не потому, что директора плохие. Нечем ее обрабаты-

вать, засевать. Надо изучить причины и навести порядок с землей и суб-

арендой. Нужно по каждой школе решать - или учим детей, или земли не 

нужны. Но сделать это необходимо раньше, чем закончатся договоры арен-

ды, - подчеркнула Валентина Муравьева. 

Первые ученические бригады появились на Ставрополье. И это была не 

эксплуатация, а приобщение к труду отцов и матерей. А сейчас накрутили 

законов, школьников даже на субботник не привлечешь. Ученических бригад 

стало меньше в 2,5 раза по сравнению с 90-ми годами прошлого века.                         

А ведь это кузница кадров для села, - подытожил глава профильного комите-

та Иван Богачев (газета "Ставропольские Губернские Ведомости" № 16 

от 26 апреля) 

 

Во Дворце детского творчества прошла торжественная церемония 

награждения победителей и призеров краевого этапа Всероссийских 

конкурсов педагогического мастерства «Учитель года России», «Воспи-

татель года» и «Воспитать человека»
5
 (пишет газета "Георгиевские изве-

стия" № 30 от 26 апреля) 

Поздравили педагогов в этот день спикер Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов, первый зампред парламента Дмитрий Судавцов, депута-

ты Валентина Муравьева, Людмила Редько и Владимир Трухачев.  

В номинации «Лучший учитель» победителем жюри признало учителя 

русского языка и литературы гимназии №25 города Ставрополя Людмилу 

Молоканову. Она получила денежный сертификат, премию Думы Ставро-

польского края и символ признания педагогического мастерства – хрусталь-

ного пеликана. С заслуженной победой педагога поздравили председатель 

Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов и губернатор Ставрополья 

Владимир Владимиров. 

- Самый главный победитель – это ваши ученики, которые ждут вас в 

классах и переживают. Все вы доказали, что вы одаренные, талантливые 

педагоги. И у вас есть самое главное – любовь к детям, потому что по-
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другому в этой профессии нельзя прожить, – отметил спикер краевой                

Думы.  

На церемонии награждения депутат краевого парламента Валентина 

Муравьева особо поблагодарила за работу учителей, которые вырастили 

нынешних победителей, и выразила уверенность, что сегодняшние ученики в 

будущем прославят Ставрополье. Депутат Думы Ставрополья Владимир 

Трухачев также поздравил победительницу, пожелал профессиональных 

успехов и вручил специальный памятный подарок от Ставропольского госу-

дарственного аграрного университета. 

Дипломом первой степени в номинации «Шаг в профессию», денеж-

ным сертификатом и ценным подарком Думы Ставропольского края отмети-

ли Викторию Шевченко, студентку Пятигорского государственного универ-

ситета. Награду победительнице передала депутат краевой Думы Людмила 

Редько. В приветственной речи депутат подчеркнула особую важность и вы-

сокую ценность профессии учителя в современном мире. 

«Воспитателем года» признана воспитатель центра развития ребенка 

детского сада №50 «Светофорик» города Невинномысска Зоряна Грибеник. 

Вице-спикер краевого парламента Дмитрий Судавцов и министр образова-

ния края Евгений Козюра вручили победительнице диплом, денежный сер-

тификат, премию Думы и символ конкурса – жемчужину. Обращаясь к кон-

курсантам, Дмитрий Судавцов подчеркнул, что именно воспитатели приви-

вают детям любовь к родному городу, краю и стране. 

Премии краевого парламента также были вручены участникам конкур-

са, занявшим вторые и третьи места в номинациях. 

 

На телеканале «26 Регион» показали сюжеты о том, что  

1) в Труновском районе прошел профессиональный праздник день ор-

ганов местного самоуправления, на котором принял участие Юндин А.Н., и 

вручил грамоту работнику администрации. Юндин А.Н. вы основа-основ, Вы 

ближе всего к народу!  

2) Урок-экологии, в 18-ой школе Ставрополя депутат Думы СК Судав-

цов Д.Н., поговорил с учащимися об утилизации отходов.  

3) В Ставрополе завершился краевой этап конкурса учитель года, на 

котором присутствовали Ягубов Г.В, Муравьева В.Н., Судавцов Д.Н., 

Редько Л.Л. Ягубов Г.В. вручил грамоту победителю конкурса учитель года. 

 

В причинах старения педагогических кадров пытались разобраться на 

заседании комитета Думы Ставропольского края по социальной и моло-

дежной политике, образованию, науке, культуре и СМИ, пишет газета 

"Ставропольские Губернские Ведомости" № 16 от 26 апреля. 
 

 

 

 



После зимы от ремонта не осталось и следа, как пишет газета                       

"Российская газета. Кубань. Северный Кавказ" № 91 от 27 апреля. К та-

кому выводу пришли краевые депутаты на выездном совещании думского 

комитета по промышленности и ЖКХ. Парламентарии намерены прове-

рить прозрачность тендеров и причины некачественного ремонта прошлых 

лет. Уже готовится официальный депутатский запрос.  

 

О совместном совещании 3-х комитетов Думы СК по вопросам вы-

дачи полисов обязательного страхования гражданской ответственности 

владельцам транспортных средств, пишут газеты "Александровская 

жизнь" № 29 от 22 апреля, " Приманычские степи" № 29 от 21 апреля.  

В обсуждении резонансной темы приняли участие спикер краевого парла-

мента Геннадий Ягубов, его заместитель Виктор Гончаров, депутаты 

Юрий Белый, Александр Сысоев, Артур Насонов, Алексей Назаренко, 
представители Центробанка Российской Федерации, ряда страховых органи-

заций, ГИБДД. 

 

О заседании комитета Думы Ставропольского края по промыш-

ленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяй-

ству, пишет газета "Георгиевские известия" № 30 от 26 апреля. Главной 

темой заседания стал вопрос об итогах проведения капитального ремонта 

многоквартирных домов в Ставропольском крае за I квартал текущего года. 

В нем приняли участие первый заместитель председателя Думы Дмитрий 

Судавцов, депутаты Александр Сысоев, Алексей Завгороднев, Алек-

сандр Солод, Сергей Чурсинов, Иван Якименко, Юрий Гонтарь, Артур 

Насонов, а также представители профильного министерства, контрольно-

счетной палаты, органов местного самоуправления, общественных организа-

ций и политических партий, не представленных в краевом парламенте. 

 

В избирательной комиссии Ставропольского края состоялось со-

вещание по вопросам обеспечения гарантий равенства политических 

партий, представленных в Думе СК, при освещении их деятельности 

краевыми телеканалом и радиоканалом, пишет газета "Ставропольская 

правда" № 46 от 28 апреля. 

В заседании принял участие заместитель председателя Думы края         

Виктор Гончаров. Председатель избиркома края Евгений Демьянов отме-

тил, что целью проведения встречи является не только обсуждение решения 

проблем, препятствующих всестороннему и объективному информированию 

населения Ставропольского края о деятельности политических сил, но и вы-

работка новых форм и методов взаимодействия краевых телеканала и радио-

канала с политическими партиями, представленными в Думе Ставропольско-

го края. 

 

 



Пасхальные и рождественские праздники - многолетняя традиция 

коллектива ООО «Газпром трансгаз Ставрополь». Она берет свое начало 

в 2000 году. За эти годы на них побывало свыше 15 тысяч детей. В минув-

шую среду во Дворец культуры и спорта предприятия в 17-й раз собралось 

около 500 детей из детских домов, школ-интернатов, воскресных школ и 

многодетных семей Ставрополья. Праздновали Воскресение Христово. 

Во Дворце газовиков всегда очень красиво. Ощущение праздника, ве-

селья создает отличное настроение. После концерта каждый ребенок получил 

подарок и поздравительную открытку от митрополита Ставропольского и 

Невинномысского Кирилла и генерального директора ООО «Газпром транс-

газ Ставрополь» Алексея Завгороднева. 

Для газовиков забота о детях, лишенных родительского тепла и уча-

стия, о детях из воскресных школ проявляется не только в виде организации 

для них праздников. Постоянно оказывается помощь одеждой, спортивным 

инвентарем. Поддержка социальным детским учреждениям оказывается на 

всей территории, входящей в зону ответственности Общества. А это терри-

тории 10 субъектов, расположенных в Северо-Кавказском и Южном феде-

ральных округах. 

- Мы хотим, чтобы дети не чувствовали себя лишенными внимания, - 

говорит генеральный директор ООО «Газпром трансгаз Ставрополь», депу-

тат Думы Ставропольского края Алексей Завгороднев, - нашли в своей жиз-

ни правильную дорогу - дорогу духовности и веры, смогли реализовать себя и 

вырасти добрыми по отношению к близким, педагогам, друзьям. Мы рады 

нашим встречам и обязательно будем проводить их в будущем. Всем желаю 

мира, добра, счастья, благополучия и радости (газеты "МК-Кавказ" № 18 

от 26 апреля – 3 мая, "АиФ Северный Кавказ" № 17 от 26 апреля – 2 мая, 

"Наше Время" № 31 от 25 апреля) 

 

Как пишет газета "Искра" № 29 от 21 апреля, министр энергетике, 

промышленности и связи СК провел заседание итоговой коллегии мини-

стерства. В данном мероприятии председатель комитета по промышленно-

сти, энергетике, строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко в приветствен-

ном слове отметил законотворческие инициативы министерства, поддержан-

ные депутатским корпусом.  

За особый вклад в развитие промышленного комплекса края, много-

летнюю добросовестную работу генеральному директору ООО "ТИТАН 

ЛЮКС", депутату Думы СК Д.Ф. Айтову была вручена медаль "За доблест-

ный труд" III степени. 

 

В Невинномысске торжественно открыт новый Дворец бракосочета-

ния, пишет газета "Ставропольские Губернские Ведомости" № 16 от                    

26 апреля. С этим событием горожан поздравили председатель Думы Став-

ропольского края Геннадий Ягубов, губернатор Ставропольского края Вла-

димир Владимиров, глава Невинномысска Михаил Миненков, начальник 

краевого управления ЗАГС Сергей Назаренко. 



- Все самые значимые события в жизни человека, так или иначе, свя-

заны с органами ЗАГС. Я очень хочу пожелать всем сотрудникам, чтобы  

здесь регистрировали только счастливые браки и как можно больше ново-

рожденных, – обратился к гостям праздника спикер краевой Думы Геннадий 

Ягубов.
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Об автопробеге «Эх, путь-дорожка фронтовая!», посвященный 72-й 

годовщине великой Победы, пишут газеты "Сельская Новь" № 30 от                     

26 апреля, "Нива" № 31 от 25 апреля, "Искра" № 30 от 25 апреля,                     

"Георгиевские известия" № 30 от 26 апреля. 

 

В Благодарном открыли мемориал Евдокии Бершанской – командира 

46-го гвардейского Краснознамѐнного ордена Суворова III степени Таман-

ского ночного легкобомбардировочного авиационного женского полка гвар-

дии, пишет газета "Благодарненские Вести" № 30 от 22 апреля. В каче-

стве почѐтных гостей на мероприятии присутствовал и депутат Думы СК 

А.Н. Назаренко. Участники мероприятия почтили светлую память всех ге-

роев, погибших на фронтах Великой отечественной войны, традиционно ми-

нутой молчания. 

 

Депутат Думы Ставропольского края, член фракции партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» Р.А. Можейко совершил очередную рабочую поездку в Левокум-

ский район. 

На этот раз пунктом назначения стало село Николо-Александровское. 

Ростислав Александрович провѐл приѐм граждан. Вопросы, с которыми жи-

тели села пришли к депутату, касались различных сфер жизни.  

Р.А. Можейко побывал в амбулатории, храме Святых Царственных 

Страстотерпцев, детском саду с. Николо-Александровского, где осмотрел 

спальни, пищеблок и прилегающую территорию. Родители воспитанников 

обратились к депутату с просьбой оказать содействие в установлении здесь 

детской игровой площадки. В средней школе села в этом году запланирован 

капитальный ремонт спортзала в рамках программы «Развитие дошкольного, 

общего и дополнительного образования». Ростислав Александрович отметил, 

что будет лично контролировать ход работ, пишет газета "Левокумье" № 29 

от 21 апреля. 
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В рамках работы региональной общественной приѐмной председателя 

партии «Единая Россия» Д.А. Медведева представители правительства и                    

депутаты Думы Ставропольского края на минувшей неделе провели                  

выездной приѐм граждан в Левокумском районе, пишет газета                        

"Левокумье" № 30 от 25 апреля. 

Как мы сообщали, в среду депутат Думы Р.А. Можейко побывал в с. 

Николо- Александровском. В пятницу его коллега - депутат Думы, также 

член фракции партии «Единая Россия» И.И. Киц принял граждан в с. Вели-

чаевском. 

 

24 апреля «Свое ТВ» показали сюжет о рабочем визите депутата Думы 

СК Юндина А.Н. в с.Донском. 

 

Накануне Великой Пасхи депутат Думы СК Д.Ф. Айтов организовал 

закладку фруктового сада на территории стационарного отделения для граж-

дан пожилого возраста и инвалидов. Им были высажены более 30 фруктовых 

деревьев, пишет газета "Искра" № 29 от 21 апреля. 

 

В ледовом дворце Невинномысска прошел первый турнир по хоккею                   

с шайбой на переходящий кубок Думы Ставропольского края. В соревнова-

ниях приняли участие любительские команды из Ставрополя и Армавира. 

Хозяев льда представлял хоккейный клуб «Невинномысск». Перед стартом 

игр спортсменов и болельщиков с важным событием поздравили глава 

Невинномысска Михаил Миненков и депутат Думы СК Валерий Черницов. 

А затем на льду развернулась жаркая борьба, пишет газета "Невинномыс-

ский рабочий" № 28 от 19 апреля. 

 

Соревнования в зачѐт VIII спартакиады учащихся прошли в столице 

края. В Центр адаптивной физической культуры и спорта съехались полторы 

сотни юных спортсменов. Подавляющее большинство составили бадминто-

нисты Ставропольского края, где в последнее время благодаря краевым вла-

стям этот вид спорта интенсивно развивается, пишет газета "МК-Кавказ"                 

№ 18 от 26 апреля – 3 мая. 

Приветствовал участников, а впоследствии и награждал победителей 

первый вице-спикер регионального парламента Дмитрий Судавцов, извест-

ный спортсмен и активный сторонник здорового образа жизни. Он поблаго-

дарил организаторов, в числе которых выделил поддержавших «бадминтон-

ное движение» активистов Ставропольской городской общественной органи-

зации «Союз молодѐжи Ставрополья». А участникам пожелал новых побед и 

профессионального роста. 

 

 

 

 



Третий год на стадионе посѐлка Чограйский проходит розыгрыш кубка 

ветеранов по футболу памяти Ивана Васильевича Джулаева, учреждѐнный в 

2015 году советом депутатов муниципального образования Чограйского 

сельсовета. В мероприятии принял участие депутат Думы Ставропольского 

края Игорь Андрющенко.
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Приветствуя ветеранов футбола, Игорь Андрющенко отметил: 

– Спасибо всем участникам, игрокам, преданным футболу, которые 

находят время и принимают участие в таком нужном и важном деле. Чтут 

память коллеги, друга, земляка. 

Помимо переходящего кубка, который в очередной раз взяла команда 

СПК колхоз-племзавод имени Ленина, депутат от себя лично вручил коман-

де-победительнице и призѐрам кубки, Почѐтные грамоты и денежные призы.  

 

 

Поздравления, обращения депутатов 

 

С Днѐм местного самоуправления поздравил депутат Думы СК                       

С.К. Чурсинов (пишет газета "Наша Жизнь" № 29 от 21 апреля), депутат 

Думы СК Андрей Юндин (пишет газета "Нива" № 31 от 25 апреля). 

 

С Днѐм Победы поздравил ветеранов депутат Думы СК Ростислав 

Можейко (пишет газета "Комсомольская правда" № 46 от 28 апреля). 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

Аналитический отдел 
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